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本报讯 记者沈则瑾从上海

浦东新区三届区委八次全会上获
悉：浦东新区下半年将全力建设开
放度最高的自由贸易园区，加强与

“四个中心”联动，全面推进上海科
创中心核心功能区建设。

上海自贸区管委会常务副主
任、浦东新区区长孙继伟介绍，“下
半年浦东新区要以最新的理念、最
开放的姿态，努力建设投资贸易最
便利、货币兑换最自由、监管服务
最高效的自贸区。”

据悉，浦东新区要聚焦国际影
响力，全面推进科创中心核心功能
区建设，全力推动张江从科技园区
向科技城转型，努力建成国际领
先、世界一流的科技城。浦东还将
进一步优化“城+廊”的空间布局，

“城”的内核是综合性国家科学中
心，主体是张江高科技园区，外围
包括康桥和国际医学园区，以及周
边镇级工业园区；“廊”是浦东中部
创新走廊，以张江科技城为核心，
北联金桥，向南呼应临港。

此外，浦东新区将进一步强化
创新功能，依托综合性国家科学中
心建设，承接一批国家级大科学设
施，集聚一批高端研发机构，打造
一批公共技术服务平台，建设一批
应用技术和科技成果转化基地。

孙继伟说，“国际人才引进要更加开放，争取率先在
人才出入境、就业许可、执业资格、离岸创业等方面取得
突破。国内人才引进举措要更有竞争力，重点在居住证
积分、居住证转办户籍、直接落户等方面，加大对创新创
业人才的倾斜力度。”浦东还要建立对创新创业领军人
才、杰出人才、青年人才的梯度奖励，特别是加大对领军
人才的奖励力度。

上海浦东全力推进科创中心建设

本版编辑 秦文竹 陶 玙

河南西峡“择业选商”提升发展质量
重点引进战略性新兴产业

本报讯 记者王伟、通讯员封德报道：近年来，作
为我国南水北调中线核心水源涵养区的河南省西峡县转
变发展理念，变昔日的“招商引资”为今日的“择业选
商”，全力把好企业“入口关”，提升入驻企业的含金
量，促使工业从技术粗放型、能源损耗型向高端产业
转型。

为在有限的土地上引进培育优势高端项目，该县按
照“竞争力最强、成长性最好、技术含量最高”的要求
选择优势项目入驻，重点引进战略性新兴产业项目。近
年来，中国联想控股集团、好想你集团等一批企业先后
入驻。如今，西峡产业集聚区已建成全国重要的清洁能
源基地、冶金材料基地、汽车配件生产基地和绿色食品
加工基地。

通达全国70个城市及全球4大洲

武汉打造中部航空枢纽
本报记者 郑明桥

今年上半年，武汉天河机场航空主
业增长呈现“逐月走高”的态势，特别是
旅客吞吐量，4 月、5 月、6 月均保持 10%
以上的增速。民航数据显示，今年 1 至 6
月，武汉天河机场客流量达 922.88 万人
次，运输起降 7.99 万架次，同比增速分别
达 10%和 3.5%。其中，完成国际及地区
客流量 81.28 万人次，同比增速达 46%。
南航、东航、国航三大武汉基地公司完成
旅 客 吞 吐 量 519.95 万 人 次 ，航 班 起 降
44865 架次，同比增速分别达 13.23%、
7.81%。

客流的快速增长，离不开新航线的
开通。近年来，武汉市政府不断加大对
民航业的支持力度，将航线扩展、增强民
航企业活力等作为提升武汉国际化水平
的重要战略部署。各航空公司也加速对
武汉市场的布局，特别是三大航空公司
在武汉设立基地后，不断加大运力投入：

南航近来每年在武汉开通一条以上国际
航线；东航武汉基地目前飞机达 28 架，
占天河机场驻场飞机的一半；国航也在
东南亚航线上持续“做文章”。

武汉作为中部中心城市，正在抓紧
打造内陆开放新高地，力争成为大交通、
大物流、大商贸的中心平台。武汉市社
科院副院长、研究员吴永保认为，内陆城
市武汉承东启西、连南接北，成为连接长
江经济带和“一带一路”的重要节点，优
势独一无二。

目前，武汉国际、国内通航点均居中
部首位。从武汉出发可直飞全国 70 个
主要城市，可直飞 4 大洲的国际及地区
定期通航点达 35 个。已开通的武汉至
巴黎、莫斯科、旧金山的洲际航线，吸引
了长江中游城市群大批客商乘坐高铁到
武汉，再从武汉乘机出港。上半年，从武
汉 空 港 中 转 的 航 空 旅 客 同 比 增 幅 达

37.5%，单是武汉至莫斯科航线，来自湖
南、江西、安徽等省份的旅客就占六成
以上。

业内人士认为，巴黎、莫斯科、旧金

山直航开通后，除能辐射武汉城市圈及
长江中游城市群外，更大意义在于可将
武汉打造成为我国中部赴欧美的集散
地。同时，国际航线的密集布局、72 小时
过境免签政策的实施，进一步凸显了武
汉作为中部地区航空中转集散地的重
要性。

随着长江中游城市群的不断融合发
展，武汉空港现有的通航能力已远远满
足不了发展的需要。2008 年建成的武
汉天河机场第二航站楼设计年吞吐量为
1300 万人次，2013 年已经处于饱和状
态，去年机场发送旅客已超 1700 万人
次。目前，天河机场起降飞机架次高峰
时每小时已超过 35 架次，跑道容量已达
极限。

为满足日益增长的旅客需求，武汉
正紧锣密鼓地建设天河机场三期扩建工
程，预计明年投入使用。届时，年旅客吞
吐量可达 3500 万人次、货运吞吐量 44
万吨，为目前运输能力的两倍。机场第
二跑道长 3600 米、宽 60 米，为国内最高
等级，可供有着“巨无霸”之称的世界最
大客机——空客 A380起降。

届时，武汉机场将实现城际、地铁、
公交、出租、长途大巴、私家车及航空等 7
种交通方式无缝立体换乘，成为交通换
乘一体化程度极高的航空枢纽。

江西省赣州市南康区家具产业积极
转型升级,开放活力逐渐迸发。目前，南
康家具产品已出口至越南、马来西亚、伊
朗、印度等 10 多个国家和地区，出口额超
过 3亿美元。

南康家具产业历经 20 多年的发展，
目前家具企业超 7000 家，从业人员超 30
万人。

突飞猛进的扩张态势背后，环保问题
逐渐显现。搭个小棚子、租间小屋子式的
家庭小作坊生产模式，布局分散、条件简
陋的喷涂、烘干作业，给环境带来较大
污染。

面对沉甸甸的“环保账”，南康家具产
业告别粗放式增长，向更绿色、更环保、更
科技的方向进军。

南康区政府按照“引企入园、退厂还
耕、区域集聚”的思路，高标准规划建设了

5000 亩家具产业园和 4800 亩的家具生
产集聚区，引导本地优质家具企业入园，
给予用地、融资方面的扶持。

在南康家具喷涂中心，一排排完成喷
涂的餐椅正倒挂在静电喷涂线上晾晒。
该中心总经理叶青毅告诉记者，作为全国
首家水性木器自动喷涂中心，这里的纳米
水性木器漆自动化喷涂技术，将为 500多
家家具企业提供喷漆、打磨等全自动一体
化服务。喷涂产生的废漆直接在生产线
上回收再利用，用漆量较传统人工喷涂降
低 20%，直接减排 60%。

喷涂中心旁是烘干中心。这个平台
集中的烘干处理可替代 600 家企业的自
行烘干，减少了“家家点火、户户冒
烟”带来的污染，还解决了南康家具因
为含水量高进入北方市场容易爆裂的
问题。

“生产工艺从传统分散、人工操作模
式向集中自动化处理转变，不仅可以减低
成本、提升品质，而且为家具产业清洁生
产、绿色发展提供了支撑。”南康区家具产

业促进局局长蔡湖南表示。
目前，南康家具用材 80%以上靠进

口。以前，进口木材必须在盐田港等沿
海 口 岸 入 关 报 检 ， 合 格 后 再 运 抵 南
康，运输时间长、滞港时间长、商务成
本高。

今年 1 月，在经过 3 个月的快速建设
后，赣州进境木材监管区正式直通运营，
使南康木材进口由“多道贩运”变成直接
报关报检进口，每年可为本地家具进口木
材降低成本 30 亿元，每年产生的 20 万个
进口空标箱又可将赣州的脐橙、甜柚等农
产品运往海外，为各类出口企业降低物流
成本近 10亿元。

“相当于将沿海口岸搬到了家门口，
实现贸易方式上从纯内贸向‘买全球’、

‘卖全球’转变。”南康区副区长钟定岩
告诉记者，以前南康家具贴牌出口可达
近百亿产值，监管区建成后，今年 60%
以上的南康家具品牌有望实现自营出口。

紧挨着监管区的，是投资 35 亿元
的中国 （中部） 国际物流商贸城。它

的建成不仅解决了南康物流业小散乱
的问题，还为南康家具走出去增添了
双翼。

南康区物流产业建设领导小组办公
室成员郭木林介绍，该物流平台首批整合
入驻物流企业 54 家，包括浙江传化、广州
林安等知名物流企业，每天交易额近 1 亿
元。南康家具物流业基本实现了与全国
物流网的互联互通，将结合监管区口岸物
流优势，促进大宗商品集散，提升商品进
出口能力。

为提升家具品牌知名度，南康鼓励家
具企业走向省外、国外参展，并积极打造
中国（赣州）家具产业博览会这一国家级
展会平台。

同时，南康积极培育“互联网+家具”
新型业态，形成了光明电子商务创业孵化
园、泓泰家具电子商务城、北方大厦、城市
一号等电子商务企业聚集区，集聚了近千
家家具电商企业和 200 多家配套企业。
2014 年，南康家具电商交易额突破 30
亿元。

江西赣州南康家具业：

向环保要动力 向开放要活力
本报记者 赖永峰 刘 兴 通讯员 杨晓安 张惠婷

武汉正在抓紧打造中

部航空枢纽，力争成为大
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中转集散地

本报讯 记者张建军报道：在日前举行的 2015 中
国家电行业峰会上，广东顺德对外发布了“中国家电顺
德聚”家电产业平台发展 5 年规划，将促进家电全产业
链集聚发展，在北滘镇打造家电产业研发设计中心、交
易金融中心、电子商务中心、贸易会展中心、人才基地
中心，力求建成中国家电全产业链中心。

同时，中国家电产业峰会组织机构还宣布，将国内
行业龙头地位的中国家电节、中国家电展及目前全国最
大的家电城——中国慧聪家电城落户顺德北滘，这是由
家电巨头美的集团所在地带动产业集聚发展起来的全国
家电制造中心。

广 东 顺 德 建 家 电 全 产 业 链 中 心
发布家电产业发展五年规划

本报讯 记者吴秉泽 王新伟报道：
湖南、贵州两省 8 月 1 日在湖南怀化举行
建设湘黔高铁经济带座谈会，并签署合作
框架协议。两省将以沪昆高铁为纽带，进
一步深化在基础设施、产业转型、能源保
障、市场一体化、现代物流、生态建设、扶
贫开发等方面的合作，共同打造湘黔高铁
经济带。

据了解，沪昆高铁是国家“四纵四横”
快速客运通道中，东西向里程最长、经过
省份最多的线路。其中，贯穿湘黔两省共
952 公里、设 24 个站点。今年 6 月 18 日，
沪昆高铁怀化（新晃）至贵阳段正式开通，
贵阳至长沙的铁路运行时间由原来的 12

小时缩短至 3小时。
沪昆高铁怀化 （新晃） 至贵阳段的

开通不仅为贵州扩大开放、加速融入全
国高铁网提供了新通道，也极大方便了
湖南、贵州两省间人流、物流、资金
流、信息流的交流互动，为两省沿途 10
多个市 （州） 形成紧密的“高铁经济
带”奠定了重要基础。

“高铁的开通，让湘黔交流合作站在
了一个新的历史起点上。”湖南省委书记
徐守盛表示，湘黔高铁经济带的建设，将
为两省群众带来更多看得见、摸得着的
实惠。

贵州省委书记陈敏尔希望湘黔双方

进一步加强在产业、旅游、扶贫开发、
交通及生态建设等方面的合作，推动优
势产业互补和区域经济一体化发展，把
沪昆高铁长沙至贵阳段打造成连结两省
的黄金带。

据了解，湖南、贵州两省将把湘黔
高铁经济带建设作为内陆省份主动融入
国家“一带一路”战略的重要通道、共
同实施长江经济带战略的重要载体、深
化两省交流合作的重要舞台、加快武陵
山片区扶贫攻坚的重要平台，促进两省
人流、物流、资金流、信息流的交流互
动，推动形成更加紧密的湘黔经济圈和
省际同城生活圈。

围绕湘黔高铁经济带建设，湖南、
贵州两省将共同谋划一批项目，加快构
建互联互通的综合交通运输网络；同时
在基础设施、特色产业、生态环境、扶
贫开发等方面广泛开展合作，推动产业
互补联动发展。同时，双方还将着力建
设良好的合作机制，进一步健全完善高
层会晤、联席会议、部门和地方合作等
常态化合作机制，确保湘黔高铁经济带
建设有力有序有效推进。此前，湖南和
贵州两省人民政府曾于 2012 年 4 月签订
战略合作框架协议，探索建立了“政府
共识、商会服务、社会参与、有效推
动”的省际战略合作新模式。

湘 黔 共 建 高 铁 经 济 带
深化基础设施、产业转型、能源保障等方面的合作

图为乘坐南航武汉直飞莫斯科航班的俄籍旅客正在办理值机手续。

本报记者 郑明桥摄

广 西 确 定 电 子 商 务 发 展 六 大 重 点
2020年交易总额争超万亿元

本报讯 记者周骁骏 童政报道：日前，广西壮族
自治区政府出台 《关于加快电子商务发展的若干意
见》，确定广西电子商务发展六大重点方向。

《意见》 明确，将加快培育有影响力的大中型电子
商务平台；积极促进电子商务与制造业、服务业融合发
展，大力发展面向东盟的跨境电子商务，着力培育和发
展电子商务新业态，加速推进农村和社区电子商务，大
力促进电子商务产业集聚。到 2020 年，全区电子商务
交易总额力争超过 1 万亿元，其中网络零售额超过
1400 亿元，规模以上企业电子商务应用率达到 90%
以上。

据 新 华 社 电 （李 劲 峰 江 南）

湖北武汉直达澳大利亚黄金海岸市
的往返航线将于 9 月底开通。这是华中
地区首个直航澳大利亚的定期航班，也
是国内唯一赴黄金海岸的直达航线。

据武汉市交委介绍，此航线由捷星
航空执飞，飞行时间为 9.5 小时，执飞机
型为波音宽体远程客机，座位数 335 个，
每周两个往返航班。具体航班时刻安

排为：武汉至黄金海岸航班 JQ68于每周
二、周六 20：00（北京时间）出发，次日
7：25（澳大利亚时间）抵达黄金海岸。
黄金海岸至武汉航班 JQ67每周二、周六
10：55（澳大利亚时间）出发，当日 18：30

（北京时间）抵达武汉。
据悉，武汉直达黄金海岸航线，是

继巴黎、莫斯科、旧金山之后开通的第
四条洲际航线。

武汉将开通直达澳大利亚黄金海岸市往返航线

8 月 2 日，参赛者们从起点出发。当日，2015 年环青

海湖全国徒步大会第二日比赛在江西沟鸣枪出发，参赛

的徒步爱好者们经绕青海湖徒步 28 公里，到达黑马河 1

号营地。 新华社记者 夏一方摄


